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Посеешь привычку – пожнешь характер, гласит народная мудрость. А если привычка 

носит экологический характер, то ваши действия, сделанные на «автомате», 

помогают сохранить природу 

«Не дай Бог, выброшу бутылку не туда!» 
  

Глава Центрального района Набережных Челнов Эдуард Фаттахов уверен, что 

экопривычки в первую очередь нужно вырабатывать у детей. 

  

 
  

«В нашей семье ведется раздельный сбор мусора. Все началось с того, что мы с 

Николаем Михайловичем Атласовым (депутатом Госсовета РТ – прим.ред.) в гимназии, где 

учатся мои дети, установили контейнеры для раздельного сбора отходов. Школьные навыки 

вскоре стали семейными. Сейчас у нас дома для каждого вида отходов – своя емкость. И 

каждый отвечает за свое ведро. Дочь - за бумагу, сын - за пластик. Не дай Бог, я выброшу 

бутылку не туда, тут же дети начинают читать нотации! Когда отходов набирается 

достаточно, они относят сырье на школьную контейнерную площадку. Эта привычка 

настолько въелась в наш быт, что старшая дочь, которая теперь живет отдельно, после 
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переезда завела такой же порядок у себя – сортирует мусор», – рассказал Эдуард 

Рафаэльевич. 

 Есть в семье у Фаттаховых и еще одна привычка. Они устраивают субботники каждые 

весну и осень. Надевают перчатки, берут мешки и идут собирать мусор недалеко от дома – 

вдоль дороги, у леса.  

  

Экологичными должны быть отношения между людьми 
  

Примерно такие же порядки царят в семье у директора автомобильной компании 

«НИКО» Максима Семенова. Он вместе с сыновьями и друзьями собирает мусор в 

Боровецком лесу, 68-м микрорайоне. В числе его единомышленников  – директор 

ПО«Промвест» Андрей Балта, который вместе с дочерями убирает лес от мусора, а также 

президент федерации мотоспорта РТ, владелец сети АЗС «Наиком» Наиль Хуббатуллин и 

другие. 

 «Мы вдоль тропинок и других мест отдыха в Боровецком лесу расставили бочки для 

мусора. По выходным мои сыновья, Влад и Максим, вместе с друзьями очищают бочки. 

Стараемся регулярно вывозить мусор из леса. Радует, что люди пользуются емкостями. В 

лесу стало заметно чище. Однако есть и те, кто поджигает бочки и выбрасывает в реку», – 

говорит челнинец. 

 Депутат Государственного Совета РТ Руслан Нигматулин считает, что экологичными 

должны быть и отношения между людьми. 

 "Стараюсь создавать их и дома, и на работе. Не повышать голос, не ругаться. В 

компании это закреплено в корпоративных правилах, - говорит бизнесмен. - Экопривычки 

стали нормой жизни. Естественно, после отдыха на природе убрать мусор за собой. И за 

теми, кто этого не сделал. Точно так же в городе".  

  

«Никогда не выбрасываю черновики» 
  

Начальник управления по информационной политике  и связям с общественностью 

мэрии Челнов Римма Мухаметзянова рассказала о своих экопривычках. 

 «Никогда не выбрасываю хлеб, приучили к этому с детства. Собираю его и привожу к 

родителям в деревню. После того, как они переехали туда жить, стала копить яичную 

скорлупу и тоже отвозить им. Часто в деревню вожу картонные коробки – они всегда 

находят там применение», – сообщила Римма Равилевна. 

 Директор молодёжного центра "Нур" Полина Трянина копит черновики, а когда 

бумаги становится достаточно, сдает в макулатуру. 

 «Тоже самое с батарейками. Одна батарейка загрязняет вредными компонентами 400 

литров воды и 20 квадратных метров почвы. В лесу – это среда обитания двух деревьев, 

двух кротов, одного ежика и нескольких тысяч дождевых червей», – рассказывает Полина 

Трянина.  

Она пользуется термокружкой, когда покупает кофе или чай, чтобы не брать 

одноразовые стаканчики. В день отказа от автомобиля идет на работу пешком. 

  

Деревянные игрушки для детей 
  

Блогер Мария Домашева считает, что современный человек не может существовать без 

экологических привычек. 

 «Покупаю в дом бытовую химию только с натуральным составом: шампунь, гель для 

душа, крем, порошок, средства для уборки. Таким образом, меньше химии попадает в 

организм и не уходит вместе со сточными водами в природу», – говорит Мария. - 

Использую тряпки из люфы и целлюлозы ( у них органический состав) вместо губок для 

мытья посуды (они не разлагаются). Салфетки из муслина для умывания вместо бумажных 



полотенец, многоразовые ватные диски вместо обычных одноразовых».  

Мария покупает своим детям деревянные игрушки вместо пластиковых.  

  

Подробнее: https://chelny-izvest.ru/news/dobryy-gorod/biznesmeny-nabereznyx-celnov-

rasstavili-v-boroveckom-lesu-bocki-dlia-musora 

 


